

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Los nuevos gases mortíferos que se usarán en las guerras futuras pueden destruir una ciudad entera en pocos segundos

Mac Donald es terminante en sus declaraciones a los delegados del Soviet

Nuevos gases mortíferos se usarán en la futura guerra, si la hay

Berlín, abril 23. — El "Welt am Montag", publica el siguiente artículo en su sección científica:

"Desde la última guerra, la técnica de la destrucción ha progresado de manera que realmente podemos calificar de formidable. Actualmente ya no vale ni siquiera la pena hablar de aquellos raquíticos gases que durante la guerra o mataban instantáneamente o causaban hondos y largos sufrimientos a los soldados que caían bajo los esfuerzos.

Hoy día, Alemania y sus químicos tienen el orgullo de poseer nuevas bombas de gases especiales de poder tremendo.

Esas máquinas pueden incendiar una ciudad entera en pocos segundos, sin que siquiera sea posible apagar la llama que producen los gases. Todos los bomberos del Universo no podrían combatir esas llamas diabólicas que consumen todo en un abrir y cerrar de ojos.

La próxima guerra exterminará, cierto es, cuanto ser humano se encuentre en su radio de acción, pero por ello mismo, por su violencia, será sumamente corta. Y entre más corta más humana, aunque los medios empleados se califiquen de inhumanos por un puñado de timoratos.

Alemania en la Liga de las Naciones

Ginebra, abril 23. — Aquí existe la impresión de que el triunfante lanzamiento del plan de Reparaciones basado en las propuestas de los expertos, conducirá a una pronta solicitud de Alemania para su admisión en la Liga de Naciones y que Alemania favorecerá la Liga como un medio para manejar cualquier proyecto calculando con objeto de procurar la seguridad política para Francia y Bélgica, y viceversa, para Alemania misma. Se espera que Alemania insista en tener asiento en el Consejo de la Liga como condición para su ingreso en ésta. En conjunto el tenor de la atmósfera en Ginebra es que las propuestas de los expertos significan un gran paso hacia la reanudación de las condiciones normales, mediante la estabilización de Europa.

Revuelta de presos

Lisboa, abril 23. — Los reclusos de la Penitenciaría de Coimbra, sentenciados por los crímenes políticos de 1921, se amotinaron, acudidos por un conocido marinero con un diente de oro. Las tropas fueron llamadas y la sedición fue sofocada, sin que se hayan registrado desgracias personales.

Mac Donald es terminante en sus declaraciones a los delegados del Soviet

Londres, abril 23. — La delegación rusa a la Conferencia anglo-rusa celebró su primera sesión en el Ministerio de Negocios Extranjeros, estableciendo una comisión especial económica y política, que proseguirá la labor. Después al-

morzó con el Primer Ministro Ramsay MacDonald.

Los rusos están bajo una protección especial de la policía, y gendarmería especial está apostada en todo el distrito de Whitehall, en la vecindad del Ministerio de Negocios Extranjeros, como precaución contra cualquier incidente hostil.

Según el Daily Telegraph, la delegación del Soviet tiene

dos juegos de instrucciones: uno del Soviet mismo, y otro de la Internacional comunista, las cuales ordenan que ningún tratado se concluya a menos que sea de lo más favorable para el Soviet, pero que se haga todo esfuerzo para robustecer los lazos existentes entre Moscú y las organizaciones comunistas en la Gran Bretaña.

Después de dar la bienvenida a los rusos, el Primer Mi-

nistro McDonald les dijo claramente que el Gobierno no tolerará ninguna clase de propaganda de parte de los rusos durante las negociaciones, y luego insistió en que nada exigirá de los rusos que no exigiera también de cualquier otra misión política. MacDonald sentó muy claro que al primer indicio de métodos de propaganda bolchevique, con los que él, como antiguo so-

cialista está enteramente familiarizado, las negociaciones se suspenderán.

Rakowsky, al contestar, hizo votos por la futura paz de Europa y aseguró a la Gran Bretaña que Rusia desea estrechar sus relaciones financieras y comerciales y solucionar todas las cuestiones pendientes sobre deudas y revisión de tratados.

Inclineración de los restos de Stinnes

Berlín, abril 23. — Los mineros de carbón del Ruhr llevaron los restos de Hugo Stinnes de su villa en Gruenewald al crematorio, con el acompañamiento de melodías tocadas por su propia banda, mientras el coro de los mineros cantaba alternativamente los cantos fúnebres con los populares de Westfalia. Los mineros tocaron la marcha de bodas de Lohengrin y el canto de Renania, los cuales eran los dos cantos favoritos de Stinnes.

La mayor sencillez caracterizó los servicios fúnebres, y no se aceptaron ofrendas florales. Aun de los acostumbrados paños de luto se prescindió en la decoración interior, y la capilla del crematorio estaba convertida en un emparrado de flores y de plantas.

Inglaterra tuvo un superávit de cincuenta millones de libras

Londres, abril 23. — Según las estadísticas oficiales publicadas por la Secretaría de Hacienda, referentes al año fiscal que terminó, el Gobierno británico continúa la política de vivir dentro de sus recursos.

Las rentas fueron de 837 millones de libras esterlinas y los gastos de 788 millones quedando un superávit del año pasado que excedió de 100 millones. La disminución se atribuye a la reducción del impuesto de la renta.

Primo de Rivera dió una conferencia por radiotelegrafía

Madrid, abril 23. — El Presidente del Directorio, teniente general Primo de Rivera ha dado una conferencia por radiotelegrafía, escuchándose en España, las Islas Baleares, Inglaterra y Portugal.

Comenzó vitoreando a España, a la que aman cuantos la conocen, y calumnia aquellos que la desconocen, colaborando a su difamación, algunos malos españoles.

Evocó el glorioso pasado ibérico y afirmó su venturoso porvenir.

Ensalzó a sus mujeres, bellas, buenas y heroicas.

Protestó de que se calificase a España de ingobernable, tratándose de un pueblo dócil, que se gobierna sólo y que por muchos lustros resistió las

EL GRAN ESCANDALO DE AYER FRENTE A LA CASA DE DOÑA ROSARIO V. DE ZUÑIGA

Los jimenistas entraron al hogar de esa respetable dama robándose al coronel y diputado Zúñiga Montúfar

Eso es lo que llaman política y republicanismismo los discípulos de Ricardo Jiménez

Día de carreras y de sensaciones fué el de ayer.

¿Origen de esas carreras y de esas sensaciones? En pocas palabras vamos a decirlo:

Doña Rosario Montúfar v. de Zúñiga, madre del coronel y diputado Zúñiga Montúfar, estaba de acuerdo en que varios elementos del Partido Agrícola, en cuenta el doctor don Francisco Cordero Quirós, HIJO POLITICO SUYO, se vieran en su casa y cambiaran impresiones con el diputado con credenciales agrícolas cuyo nombre arriba mencionamos.

Cuando el coronel llegó de paseo al respetable hogar de su señora madre a eso de la 1 p. m., sin noticia de la entrevista que se habla preparado, doña Rosario hizo llamar por teléfono, valiéndose de una clave especial, al doctor Cordero quien en ese momento se hallaba ausente de su clínica y a don Roberto Tinoco.

Este llegó minutos después y se puso al habla con el señor Zúñiga Montúfar, haciéndole ver lo que de él se decía en la calle por su inexplicable actitud de última hora, actitud que favorece en todo a don Ricardo Jiménez, y que deja sin sanción los "crímenes ignominiosos" que en Alajuela y en Heredia cometieron los jimenistas y los volistas, para arrebatarse su legítimo triunfo al Partido Agrícola.

Durante la plática estaba allí presente la culta y noble matrona doña Rosario, y poco

después llegaron el Dr. Cordero y algunos otros entusiastas agrícolas a ofrecer al conscripto toda clase de garantías para protegerlo de los jimenistas en caso necesario.

Respuesta del coronel

El señor Zúñiga Montúfar manifestó que tenía sus razones para estar actualmente en contra del Partido que lo llevó al Congreso, por ciertos elementos esquivelistas que a dicha entidad política se habían plegado; que el Lic. Esquivel expulsó del país a su padre; que a don Alberto Echandi lo rodean algunos señores que a él no le son gratos; y que nada se saca con la protesta moral de romper el quórum, sino la Dictadura. Se le dijo y demostró que el Partido Agrícola empezó la campaña presidencial hace un año; que sus elementos en aquel entonces eran los mismos de hoy; que tan esquivelistas había en 1923 dentro de las filas agrícolas como hasta el momento que corremos, y que no temiera por una Dictadura la cual no era posible que viniese.

Replicó entonces que consultaría el caso con sus hermanos don Tobías y don Isaac, puesto que todos llevan el mismo apellido.

Ambos señores fueron entonces llamados con toda premura; y como el coronel manifestara que no creía necesario ser custodiado, los caballeros agrícolas que en aquella

santa casa se encontraban DE ACUERDO CON DOÑA ROSARIO, sin violencias ni malas intenciones, salieron de allí seguros y convencidos de que todo se arreglaría caballeramente, ya que iban a intervenir en la discusión dos hermanos del coronel., quienes también votaron por el Licenciado Echandi.

El Dr. Cordero ya había salido para asistir a la sesión del Congreso, de manera que sólo quedaba, en compañía de doña Rosario y de su hijo, don Roberto Tinoco.

Actitud de don Tobías y de don Isaac

Enterados de la situación, don Tobías defendió abiertamente la tesis de su hermano, aduciendo razones semejantes a las del coronel.

Don Isaac en algunos puntos le dió asimismo la razón.

Llegan los jimenistas y los volistas

A todo esto (eran ya las tres y pico de la tarde), el Lcdo. Joaquín Fernández Montúfar, deudo y vecino de los protagonistas, supo lo que estaba sucediendo, así como algunos otros azules, el general Volio y regular número de confabulados.

El morrocotudo escándalo!!

A las tres y media p. m. un grupo de rojos y de azules

llenaba la calle frente al hogar de doña Rosario.

Unos cuantos entraron, con Joaquín Fernández Montúfar y el general Volio a la cabeza. El bullicio, las voces, los alegatos tomaban proporciones de escándalo. Uno de los asaltantes dijo que don Ricardo Jiménez acababa de salir de Cartago con mil hombres!!

El coronel se asomó al zaguán llamado insistentemente y... cuando se vió fué metido en un automóvil entre alzadas, tumbos y jalonazos.

A toda gasolina se lo llevaron, y el rumor público dice que lo tienen escondido en la residencia de don Carlos María o de don José Joaquín Jiménez Ortiz.

Carreras en los cuarteles

El Gobierno "hubo de asustarse" porque circularon alarmantes rumores, decidiendo reforzar los cuarteles y estar alerta.

¿No decía don Julio que está muy tranquilo y que nada pasará?..

Comentario

¿Necesitan comentario estos escándalos? ¿A ese extremo han llegado la "democracia" y las "prácticas republicanas" en Costa Rica?

¿No bastaban para vergüenza del autor de la Cartilla Cívica los atropellos de Alajuela y Heredia?

¡Pobre país!

Importantes noticias de México

Adolescente que subirá al patíbulo por haber violado y matado a su propia hermana. -- El Gobierno sacará petróleo por su propia cuenta

El Jurado ayer condenó a la pena capital al adolescente Jesús Torres, quien se apasionó de su hermana Elvira, dándole muerte por celos. Atribuyéndose incesto y homicidio, Registróse dramático detalle consistente en la presentación su padre, quien enrostróle delito.

Habiendo cesado motivos prevalecían para hacer aprehensiones y cateos contra enemigos actual Gobierno, suspéndense desde esta fecha, salvo casos excepcionales preséntense, — dice textualmente— oficio dirige jefe Guarnición y Operaciones esta plaza, a coronel de la Garza, jefe servicios especiales. Prácticamente dominada rebelión, Gobierno no está empleando métodos benevolencia.

De trascendental importancia económica, son los trabajos que ha estado llevando a cabo la Dirección de Cooperación Agrícola, para el establecimiento de las cajas rurales, que serán subsidiarias de la caja nacional cooperativista, institución que servirá de mucho para impulsar la explotación de los terrenos ejidales. Treinta pueblos del Estado de Puebla estuvieron representados en una junta el último domingo de

Fiesta Patronal en Mata Redonda el domingo próximo

Orden de las funciones

- 3 1/2 — Misa de Comunión General.
- 7 — Misa de Comunión General, oficiada por el Excmo. Sr. Internuncio.
- 9 y media — Misa solemne con panegírico. Exposición del S. D. M.
- Vela del Santísimo durante todo el día.
- 4 y media — Cánticos sagrados. Prosesión del Smo. en el interior de la iglesia. — Bendición solemne con S. D. M.

marzo, en la cual se acordó el establecimiento de las 10 primeras cajas rurales.

Carece por completo de fundamento la versión relativa a que trabajadores háyanse incautado o pretendían incautarse propiedades "El Aguila", ni ninguna otra compañía petrolera en Tampico. "Bluffs" en ese sentido obedecen a la campaña intensa que están comenzando a desarrollar nuevamente los enemigos de México cerca del Gobierno de Estados Unidos.

Noticia mayor trascendencia registran los periódicos de hoy, refiriéndose a la resolución del Gobierno de reservarse al pie de la letra constitucional, explotación yacimientos petrolíferos, zonas federales, que no serán usados para otra especulación que no sea la estrictamente nacional. Como sábase, las Líneas Nacionales de México han perforado pozos en expresadas zonas, con los mejores resultados, logrando cubrir y aun exceder las necesidades de todo el sistema con el petróleo extraído por su cuenta.

Un Diputado jimenista se prepara para concurrir al Congreso

Cartera de Hacienda
San José, abril 23 de 1925

Con vista de la renuncia presentada por el señor don Víctor M. Ross Ramírez del cargo de Miembro del Consejo de Hacienda (en dónde trabajaría ese Consejo) El Presidente Constitucional de la República acuerda: Aceptarla y dar al dimitente las gracias por sus importantes servicios. Publíquese.—ACOSTA El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio) —SOLEY GÜELL

La diputación agrícola, como un solo hombre, confirma su decisión de no asistir a la la Cámara en los primeros días de mayo

Firmes en su puesto, hechos un block, guiados por un alto espíritu de moral pública, los diputados agrícolas han confirmado por unanimidad su decisión de no asistir a las primeras sesiones del Congreso, en el próximo mes de mayo.

Así se acordó en la última asamblea del Partido con asistencia del candidato legalmente victorioso, Lic don Alberto Echandi, cuyo discurso causó muy buena impresión entre todos los presentes.

Sostuvo el señor Echandi la tesis de que de haberse efectuado una entrevista suya con el candidato derrotado el dos de diciembre, Jiménez Oreamuno, para llegar a un entendimiento, éste no podría tener otras bases que la devolución de los dos diputados que las Juntas de Heredia y Alajuela le arrebataron. Pues lo contrario sería entrar en arreglos con los atropelladores, lo que desde todo punto de vista era y es inadmisibile.

Ni ofreciéndole todas las Carteras aceptaría combinaciones, porque no se trata de coger puestos ni de reembolsarse dineros, sino de volver por los fueros de la justicia, del honor y de la legalidad

Da. Claudia de Guirola ha importado el más precioso auto que se haya visto en San José

Hemos visto el precioso carro Studebaker de 7 pasajeros que ha importado la estimable dama doña Claudia de Guirola. Entre los carros modernos que actualmente se fabrican no puede haber nada más cómodo y elegante que el auto a que nos referimos.

Por los anuncios que publican los diarios de la capital nos enteramos de que el Studebaker reúne las condiciones que lo hacen el carro ideal para Costa Rica. La economía en repuestos y el escaso consumo de gasolina harán que sea éste el automóvil elegido por todas las personas que quieran poseer un carro elegante, con una economía que hasta ahora nadie se había imaginado. Felicitamos a los agentes de la fábrica Studebaker por haber elegido entre tantos automóviles éste, pues indudablemente que ahora sí se podrá asegurar que San José se convertirá pronto en un importante centro automovilístico.

hechas pedazos por el jimenismo y el volismo.

Todos los señores diputados agrícolas estuvieron de acuerdo, optando por no prestarse a la formación del quórum.

La idea es de alta moral: que Jiménez salga electo por DOS DIPUTADOS ESPUREOS y sin credenciales legítimas, por él mismo dándose el voto y por 25 más de que dispone. En conjunto, por 28 legisladores que no hacen quórum constitucional, y por los suplentes "forros", que quieren los confabulados introducir al Congreso.

O en otras palabras: el Partido Agrícola se retira después de haber triunfado con la Ley y el Derecho para que el autor de la Cartilla Cívica suba al poder en hombros del fraude, del atropello y de la inconstitucionalidad.

Informe minucioso sobre el Distrito Mineral de El Libano

Publícase hoy en "La Gaceta" el extenso informe que don Fernando Borges, como Comisario especial del Poder Ejecutivo, rinde al Secretario de Gobernación y Policía.

Con acopio de datos, después de una minuciosa inspección, el señor Borges se refiere a todos y cada uno de los problemas que allí han de resolverse por parte del Gobierno.

Tiene con justa razón frases eucarísticas para la Sacra Familia Gold Mining Company, que da vida a aquellas regiones y trabajo a centenares de costarricenses, pues casi todos los mineros son guanacastecos.

Vista parcial de la Gran Fábrica de Mosaicos de Doña Adela v. de Jiménez e Hijos



Aquí encontrará usted tinas, zatorios, toda clase de finísimos mosaicos, excusados, macetas, floreros etc. No pida nada de esto al extranjero. Háganos antes una visita y será usted uno de nuestros mejores clientes.

¿Por qué se raptaron los jimenistas y volistas a Zúñiga Montúfar?

El nuevo atropello de ayer cometido por los confabulados, y que corre parejas con los de Heredia y Alajuela, lo llevaron a cabo esos señores al constatar que la Diputación Agrícola NO ASISTIRÁ en

mayo al Congreso. Con la presencia de Zúñiga en su curul haciendo quorum, ellos se saldrían con la suya. Por eso decidieron secuestrarlo y lo tienen bien escondido y resguardado.

₡ 31.130.49 para pagar un reclamo

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica
DECRETA:

Artículo único.—Amplíase el presupuesto del año en curso en la suma de treinta y un mil ciento treinta colones y cuarenta y nueve céntimos... (₡ 31.140.49), para pagar a los señores F. y E. Herrero el valor de su reclamo, fijado por

sentencia firme del Juzgado Primero de lo Contencioso Administrativo. La Secretaría de Hacienda podrá efectuar dicho pago en Bonos Nacionales de 1923.

Comuníquese al Poder Ejecutivo.

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso.—San José, a los nueve días del mes de abril de mil novecientos veinticuatro.

CARLOS DÍAZ B.
Vicepresidente

S. FERNÁNDEZ
Segundo Prosecretario

JORGE ORTIZ E.
Primer Prosecretario

Casa Presidencial.—San José, a los 22 días del mes de abril de 1924.

Ejecútese

JULIO ACOSTA

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

TOMÁS SOLEY GÜELL



LOS CIGARRILLOS

Yolanda

son fabricados de tabacos Virginia y Costa Rica cuidadosamente seleccionados y debido a su calidad superior y a su sabor fijo e invariable han llegado a colocarse a la cabeza de los cigarrillos del país: : : : :

Un lujo que Ud. puede darse

Alberto Aragón

AGENTE DE ADUANAS

Carros descargados hoy:

N.º—195, 427, 571, 553, 536.

Por descargar:

454, 464

Robo de discos

Los detectives investigan un gran robo de discos cometido en perjuicio de un conocido comerciante. El valor de ellos es estimable.

Lea este Diario

UN GRAN REMEDIO
IMPIDE LAS ENFERMEDADES
CARRAPATICIDA
MATA TODAS LAS GARRAPATAS
DE COOPER
NO ESCALDA

Agente: E. De MEZERVILLE

Teléfono 301 Casilla 880

Carta del profesor don Lucas Raul Chacón a propósito de incendios e incendiarios

Sostiene nuestra tesis, a saber: castigo ejemplar merecen estos criminales que deben su fortuna, no al trabajo honrado que dignifica, sino al producto ignominioso de las llamas convertido en fuertes polizas

Reproducimos a continuación la interesante carta que el profesor don Lucas Raúl Chacón ha tenido la fineza de enviarnos, y que conservaremos llenos de sincera gratitud a la par de otras epístolas y mensajes calurosos de aliento por la campaña que contra los incendiarios que ya forman legión en San José hemos iniciado, y en la cual seguiremos hasta obtener completo éxito depurador.

Recibimos también los artículos a que en sus líneas se refiere el muy estimable profesor, y que fueron publicados en el "Diario de Costa Rica".

Admirables en fondo y estilo esas brillantes producciones contra el crimen de incendio intencional, no podemos menos que felicitarlo calurosamente por la enérgica campaña que él inició y en la que ahora nos hallamos decididamente empeñados.

Repetimos al señor Chacón nuestros votos de agradecimiento por su gentileza.

Abril, 22 de 1924.

Sr. don Vicente Sáenz

Ciudad.

Estimado don Vicente:

Su interesante artículo LOS GRANDES CRIMINALES, inserto en el número correspondiente al 16 de este mes de su acreditado Diario, me ha trabajado el pensamiento durante estos días que acaban de pasar y la meditación que él me ha impuesto me mueve a dirigirme hoy a U.

Vibra en su producción un sentimiento de honda pena por la muerte trágica de su hermano, a la vez que un sentimiento de reprobación, de mucho más alcance todavía, para el crimen abominable que en-

trega a las llamas vidas y propiedades. La campaña que Ud. está resuelto a emprender para depurar al país de este mal de los incendios, hasta donde eso es posible, se inspira en un elevado propósito de defensa social y se ilumina con un superior anhelo de justicia; pero no me sorprendería que le toque arar en el mar y que su noble empeño se pierda en esa absoluta indiferencia con que entre nosotros se suelen ver las cosas buenas. Sin los méritos que U. por esos campos anduve yo a mediados del año pasado, pues publiqué en el "Diario de Costa Rica" cuatro artículos, de los cuales le envío tres, lamentando no tener el tercero, que quizá esté en su colección del mencionado diario.

Tales artículos produjeron indudablemente el tedio porque a excepción de unos pocos amigos benévolos que mostraron interés por ellos, nadie se ocupó del asunto a pesar de la importancia que él revestía. En esa ocasión la prensa no dijo nada al respecto y en la sociedad no produjo efecto alguno la revelación pública de un grave mal cuyas consecuencias no es dable prever.

Escribí en esos días bajo la impresión que me causara un auto de enjuiciamiento dictado por la Sala Segunda de Apelaciones con motivo de un incendio ruidoso en Limón. El estudio hecho por el tribunal fue tan completo y las conclusiones tan lógicas, que la culpabilidad del indiciado no dejaba lugar a duda. La causa se elevó a plenario y en él yo no sé qué pruebas se adujeron que operaron el milagro de que se llegara a una sentencia absolutoria. Pero es lo cierto que la sociedad cerró los ojos, que el acusado se reintegró al seno de ella limpio de culpa, que la prensa permaneció muda y que la compañía aseguradora pagó...

El vacío que sin duda ha de sentir Ud. a su alrededor ahora que comienza su campaña justiciera contra los autores del incendio en que pereció su malogrado hermano; ese frío silencio de la prensa que Ud. denuncia; la indiferencia de la opinión pública para con el incendiarismo, que asume proporciones de plaga social que nos desacredita en el extranjero poniéndonos en la condición de pueblo inmoral y corrompido que saca de las llamas el oro que no quiere conseguir con el trabajo y que dentro de la propia casa destruye la fe y el culto por el esfuerzo, son la verdadera causa de tanto mal.

Difícilmente se llegará a constatar un caso de incendio criminal con la prolijidad con que lo hizo la Sala Segunda de Apelaciones en el auto de enjuiciamiento a que me he referido y ya ve usted lo que sucedió: el único que salió condenado fui problemáticamente yo por *latoso*, pues tal

ha de ser el calificativo que recibieron mis clamorosos artículos en demanda de una justicia pronta y eficaz que pusiera término a la ola de fuego en que se consumen el honor del comercio y la moralidad del país.

Mucho deseo que los prestigios de Ud. logren remover esa apatía que pesa sobre la sociedad, sobre la prensa y sobre todos los que en esto pueden ejercer una acción saludable para que este peligro de los incendios no continúe amenazándonos con desgracias personales particularmente. Y ojalá que las energías que Ud. aplique a este propósito honrado y de buen ciudadano sean fecundas y encuentren la acogida deseable en quienes deben contribuir a mantener lo que aún queda del buen nombre del país.

De Ud muy atento servidor y amigo,

LUCAS R. CHACÓN

Casas históricas que están siendo demolidas

Entre las muchas casas históricas que están siendo demolidas por haber quedado en mal estado con los terremotos pasados, se encuentra la que habitara la recordada dama doña Eduviges Alvarado de Mora, fundadora del Hospicio de Huérfanos, situada en la calle Primera Sur, entre Avenidas 2 y 4.

En esta casa fue en donde la noble matrona Sra Alvarado de Mora, en unión del recordado Sr Obispo Thiel y del Presbítero don Carlos María Ulloa fundaron el Hospicio de Huérfanos de esta capital con el fin de dar albergue a la infancia desvalida.

Fue construida por ahí del año 1853, siendo en su mayoría de adobes y de concreto.

Esta propiedad fue legada por la señora Alvarado de

Mora para el ensanche del Seminario Mayor. En lugar de la vieja construcción se levantará un edificio de dos pisos, de cemento armado que ocuparán las dependencias de este plantel.

Otra propiedad antigua que data del año 1853 ó 1854, y que se está destruyendo es la casa de habitación de doña Paulina Carrazo v. de Lahman situada en la calle Alfredo Volio, 50 varas al norte de la parroquia del Carmen, entre Avenidas tres y cinco. Es una construcción pesada, de adobes llamada de sogá, de paredes anchas y las cuales quedaron en mal estado después de los últimos temblores, por lo que se ha procedido a su demolición para hacer una liviana y de estilo moderno

Labores Parlamentarias

A las 15 hs. se abrió la sesión presidida por don Carlos Díaz B y con la asistencia de los señores Rivera, Robles, Pinto, Montero B., Cordero, Quirós, Fernández, Chaves. Sáenz, Fernández, Picado, Herrera, Rojas, Aragón, Quesada, Trejos, Urbina, Briceño, Aguilar, Barberena, Araya, Bonilla, Saborío, Ortiz, Sancho, Leiva, Rojas, Fonseca, Zamora y Benavides.

Leída el acta anterior fue aprobada y firmada.

Puesto en tercer debate el proyecto de ley para que el Banco Internacional abra una sección de crédito semejante a la de agricultura, contribuyendo en ello el Estado, etc. (La Gaceta del 22 de abril.) el señor Robles hizo moción para que se supriman los artículos

7, 8, 9 y 10 razonando la proposición.

El diputado Sancho encuentra atinadas las observaciones de Robles, pero hace hincapié para que se discutan al aprobarse el proyecto en detalle.

Continuó el debate entre los señores Ortiz, Trejos, Sancho y Montero B. El primero hizo moción para autorizar al Estado para que venda ciertos terrenos de su propiedad, excluyendo la manzana del Palacio Nacional. Continuó la discusión entre los señores Montero B. Trejos, Chaves, Ortiz, Aragón, Robles, Fernández, Chaverri y Urbina (que hizo manifestaciones muy oportunas)

Por fin se aprobó el proyecto en tercer debate suspendiéndose la discusión detallada para la próxima sesión.

El Cuerpo telegráfico de la República rendirá un homenaje a la memoria del ex-Presidente de la República Lic. don Aniceto Esquivel

Con ocasión de haberse celebrado el jueves 17 de los corrientes el primer centenario del nacimiento del señor ex-Presidente de la República Lic. don Aniceto Esquivel, sobre el cual publicamos una reseña histórico-biográfica hecha en el DIARIO DEL COMERCIO en la que se hacía constar que el 23 de marzo de 1868 el Lic. Esquivel firmó el contrato para la instalación del telégrafo de Costa Rica que ha permitido al correr de los años que el país se encuentre unido por medio de los hilos telegráficos en la mayor parte de su territorio,

fue dirigida ayer una circular a todos los telegrafistas de la República por los jefes de la oficina central, pidiéndoles la contribución de cincuenta céntimos con el fin de hacer colocar en la entrada del edificio de Correos y Telégrafos de esta capital una lámpara conmemorativa a la memoria del señor Lic. Esquivel, que recuerde a las generaciones futuras el nombre de este ilustre patricio.

Mucho nos place esta atinada disposición de los señores telegrafistas y ojalá que se lleve a cabo cuanto antes.

Los sellos de correo del Centenario de Nicoya serán hechos en el exterior

En vista de los graves escándalos postales denunciados hace pocos meses por este diario en las emisiones de timbres postales hechos en la imprenta del Gobierno, con lo cual se llenaron de colones indebidamente muchos bolsillos, la Secretaría de Gobernación ha acordado hacer el trabajo en el exterior, encargándolos a una de las casas más respetables de Inglaterra, con lo que se cortará el posible abuso de que aparezca la Iglesia de Nicoya con las torres en el suelo y el atrio por los aires, como aquellos errorcillos "involuntarios" de que en su oportunidad nos ocupamos.

Vice cónsul de Costa Rica en Madrid

Cartera de Relaciones Exteriores

N.º 39

San José, 25 de abril de 1924
El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

Nombrar para vicecónsul *ad honorem* en Madrid, España, al señor don Eduardo Fournier Quirós.

Publíquese.—ACOSTA

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Relaciones Exteriores,

M. OBREGÓN L.

Afrecho de trigo acaba de recibir Tomás Fernández
De venta solamente en el **ALMACEN**

TELEFONO 198

APARTADO 614

JABONERIA DE Jesús M. Castro V.
Jabones de primera calidad
Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

CLORO-ANEMIA
IODURO de HIERRO INALTERABLE
PILDORAS y JARABE
ESCRÓFULAS, DEBILIDADES COLORES PÁLIDOS
BLANCARD LINFATISMO, RAQUITISMO
BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS
APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Imprenta Minerva
Agente en Alajuela
Belisario Gonzalez

Trapiche

Se vende un magnífico trapiche de tres masas para fuerza hidráulica o de vapor. Entenderse con Guillermo Garbanzo en San José

Visite La Minerva

INDUSTRIA FRANCESA

Antes de ir a comprar a la tienda o almacén donde tiene usted costumbre de surtir de lo que necesita, pase a la Industria Francesa donde le suministrarán muestras y precios para que usted se convenza de que la Industria Francesa vende más barato a plazos que las otras tiendas al contado.

No se olvide que nuestro lema es:

Abra un CREDITO y se le fia

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio el señor Canónigo Dr. don Enrique Kern y don Enrique Ausburn Montúfar.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Marco Tulio Moreira A. y doña Lidia Calvo R. 1922).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido Miguel Angel Quijano Rojas, (1912) Lisímaco Madrigal Romero (1873) y Apolonio Lara (1864).

Del hogar Nichols-Zúñiga

Una encantadora chiquitina ha venido a aumentar la dicha del hogar de don Jaime Nichols y su señora esposa doña Teodorita Zúñiga Revelo, a quienes enviamos nuestra congratulación deseando para la recién nacida un camino de ventura.

De tránsito

En el Hotel América de Limón han estado de tránsito las personas siguientes: Florencio Hidalgo, Matías Siberio, Rómulo Artavia, H. Montoya, G. Alvarado, V. M. Peralta, Mariano de Miguel y hermana, Rafael Hillando, Jerónimo Parrini e hijo, C. A. Boies, Joaquín Trejos, Ramón Montero, Martín Gámez y señora, J. R. Montes de Oca y familia, Claudio Rojas, José Dávila, Guillermo Carbanzo, Alberto González, Felipe Kíat, R. C. Barza, Antonio Carrasco.

Enfermos

Guarda cama doña Amalia de González.

Ha continuado enfermo don Ricardo Toledo.

Delicada de salud se encuentra doña María A. de Gil. Mejor se encuentra don Eladio Prado.

Delicado ha continuado siendo el estado de salud de don Juan Antonio Castro.

En la clínica de los doctores Victory y Pacheco ha continuado siendo mejor el estado de salud de don Rodolfo Montealegre.

Posiblemente hoy debe de ser sometido a una operación don Francisco Esquivel.

Ha ingresado enfermo procedente de Tibás don Juan Alfaro.

Mejor se encuentra la señorita Josefina Masís.

La boda Vega Rojas

Don Jacinto Rojas A. se ha servido participarnos el matrimonio de su hija Rosalina con el señor don Raúl Vega M., que tendrá lugar en la parroquia de Grecia el domingo veinte y siete de abril a las 14 horas. En la misma escuela don Juan Vega Lizano y doña María Maroto de Vega, padres del novio, nos hacen la misma participación. Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

Residencias

Don Carlos Jiménez Ruca-vado y señora, que se encontraban en la finca "La Granadilla," han regresado a esta capital fijando su residencia en la casa de habitación del Lic. don Alberto Ecbandi.

También han regresado de la misma finca a esta capital don Enrique Herrero y señora.

Llegó a esta capital procedente de Heredia la señorita Anita Lizano.

Omisión

En la lista de coronas enviadas a la memoria de don Alfredo Rebeverría Carazo omitimos consignar las siguientes: doña Amalia de González Soto e hija, don Enrique Wollenweber y don Alberto T. Pérez, a quienes ofrecemos nuestras excusas.

La boda Quesada Quirós

En la ciudad de Puntarenas se debe efectuar el lunes 28 de los corrientes la ceremonia matrimonial del señor don José Quesada con la señorita Consuelo Quirós. Anticipamos a los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

Viajeros

Regresó del Guanacaste doña Emilia C. de Salazar.

También se encuentra en San José, procedente del mismo lugar, doña Florinda de Wilson.

Para España deberán salir a mediados del mes próximo don Pepe Pujol y señora.

Procedente de Limón hemos tenido el gusto de saludar en ésta a doña María Roig de Aubert, quien pasará varios días en esta capital.

Ha regresado de Alemania don Jorge Lang.

Don Juan Fuentes Soto salió para Puntarenas en compañía de su familia.

En Paraíso estuvo ayer don Miguel Obregón.

De la finca el Botadero llegó don Félix Carazo.

Para Abangares, después de una larga temporada en Cartago, partieron don Jenaro de la Cruz, su señora esposa y su niña.

Procedente de Cartago se encuentra en esta capital la señorita Carmen García.

Ha regresado a Costa Rica don Bejos Yamuni.

Los jóvenes Ascensión y Miguel Alice saldrán el sábado próximo para Nueva York, en donde fijarán su residencia.

La señorita doctora Isabel Calderón regresó de Alajuela a donde la habían llevado asuntos profesionales.

Ayer se cerraron las escuelas

Lo que debiera hacer se para evitar más atrasos

Durante el día de ayer, a causa de los temblores, fueron cerradas las escuelas de esta ciudad.

La medida es atinada y ojalá siempre que tiemble se haga lo mismo.

Como aún no sabemos el tiempo que dure esta crisis, ¿por qué no se construyen galones especiales para que sirvan provisionalmente de aulas a fin de evitar más atrasos a los escolares? Estos galones bien podrían servir después para alojar a familias pobres o para oficinas del Gobierno.

Ojalá que el señor Obregón meditara sobre este asunto y si fuere de su agrado que lo ponga en práctica cuanto antes.

Al salir el tren de Limón ocurrió un accidente

La policía se hace impotente para contener la avalancha de muchachos que a las salidas de los trenes y con el pretexto de acarrear maletas de los pasajeros invaden las estaciones de los ferrocarriles, y se arrojan del tren cuando ya está en marcha.

Esto originó ayer una desgracia a un gamín llamado Miguel Mena, de unos 13 años de edad, quien al arrojarse del carro sufrió un fuerte golpe que le ocasionó la dislocación de la pierna derecha. Fue recogido y trasladado a su casa.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

Juan R. Acuña C.

ELECTRICISTA Y MONTADOR

TALLER: Detrás de La Dolorosa TELEFONO 688

QUONG TAI CHONG & CO.

(JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

Las labores de la Escuela Parroquial de la Dolorosa

Hemos tenido oportunidad de ver el gran número de niños que han sido matriculados y que asisten a la Escuela Parroquial de la Dolorosa, fundada por el señor Cura Fray Angel Alvarez, entusiasta y progresista por todo lo que se refiere al fomento de este barrio.

Las señoritas maestras trabajan activamente en el desarrollo de los programas oficiales, dando a los niños una instrucción sólida. Como el edificio que ocupa dicha escuela es contra temblores, los niños están fuera de todo peligro.

Felicitemos al señor Cura, a la Junta de la Escuela y al personal por la magnífica labor que están realizando.

DR. RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista Extracciones sin dolor Trabajos Garantizados Frente a la Botica Francesa

Contiguo al Desp. del Dr. Uribe Teléfono 891

Allí venden todo

muy fresco, muy puro y muy legítimo. Es frase que oírás Ud. en boca de toda persona que hace sus compras en la Botica de Grillo Hermanos en San José, y Lic. don Manuel J. Grillo hijo en Puntarenas.

OFICINA DE Contaduría Pública Y Servicio Comercial

Hace mucho tiempo estoy dando servicios comerciales completamente satisfactorios en las siguientes líneas.

Auditorías totales o parciales Arbitrajes. Investigaciones de negocios.

Instalación y dirección de contabilidades: grandes o pequeñas.

Enseñanza de Contabilidad, Ciencia Económica, Aritmética Comercial y Cálculos Mercantiles, Inglés.

Consultas relativas a todos estos asuntos.

Dictámenes periciales.

El servicio rendido es Científico y Moderno en todo el sentido de la palabra

Mis honorarios de acuerdo con la cuantía del asunto. Contabilidades atendidas desde precio tan bajo como DIEZ COLONES al mes (sin incluir apertura ni cierre)

Juan Fernández Morúa AUDITOR PUBLICO

Teléfono 421 — Apartado 293

En el mismo local de la Cámara de Comercio Altos de la Alhambra

Minerva

Marta, Juan, Carlos, Fidelina y Rosa Cruz, dan por este medio sus agradecimientos muy sinceros, por las visitas, cartas, telegramas, cartulinas y coronas enviadas con ocasión del fallecimiento de su padre y hermano

Don Victor Cruz

lo que ha comprometido su eterno agradecimiento.

Lista de las composiciones recibidas para los Juegos Florales de 1924

Dibujos para diploma, Número 1, al 5 inclusive. Se publicó el veredicto, concediéndose un premio de cien colones, y dos menciones de ₡25 cada una, obteniendo todos los premios D. Antolín S. Chinchilla.

Canto al Amor, Lema: Amor es la vida del alma.

La Anunciación, comienza En puras nubes de plata.

A Nuestra Señora de Los Angeles. "Al tema 4."

Canto a la Fe, Lema: La Fe es el consuelo del alma.

No la insultéis, Lema: número 19, tema libre.

La Cruz de Caravaca. Episodio histórico novelesco (Prosa novela).

La enfermita de la Aldea, romance histórico, Lema: Juan José

A la Vía Lactea, Lema: Inicio

A mi Patria, Soneto, Lema: uno.

Himno a Nuestra Señora de Los Angeles, Lema: La Negrita.

El Canto del Amor, Lema: Pio

El Amor, Poema en siete cuadros, Lema: Pro Aris et Focis,

Un milagro de Francisco, Lema: Orfeo.

El incendio de las Naves, Lema: Caballero del Toisón.

La Fe, Lema: I Tink so.

Letra para un himno a Nuestra Señora de Los Angeles, Lema: Reina.

Himno a Nuestra Señora de los Angeles, Lema: Pierre.

Las Abejas, (Vida de San Francisco), Lema: Apes.

San Francisco de Asís, Soneto. Lleva firma de Rodolfo Lulio

A la Vía Lactea, Lema: Orión.

Himno a la Reina de los Angeles, Lema: A. B. C.

A la Virgen de los Angeles, comienza: Madre, divina Señora.

Fe, comienza: No he dudado.

San Francisco de Asís, Lema: Hugo Soli.

Nobleza de alma, Lema: Tul (Le falta la plica).

Pastora Divina, Lema: Tema libre.

A la Virgen de los Angeles, Lema: Admirador.

Un milagro, Lema: A de paz.

Himno para Nuestra Señora de los Angeles, Lema: Un creyente.

Los ojos de Santa Lucia, Lema: Edmundo. (Falta la plica).

Fundación y desarrollo de Desamparados, F. Martín. (Falta la plica)

Reina de los Angeles, Lema: Pius.

A Mora, Lema: Yamandú Tubichá.

Al Seráfico Padre, Lema: Eres tú

Por ella, sin lema.

Música, Ave Maria, en honor de Nuestra Señora de los Angeles. R. Angelini.

Quiero, Madre. A la Reina de los Angeles. Brotenio.

Canción a la Reina de los Angeles, Térmora.

Plegaria a la Reina de los Angeles. "Casi lento".

Canción a la Reina de los Angeles. Silvio.

Himno a Nuestra Señora de los Angeles. Música-letra.

Himno a Nuestra Señora de los Angeles, por Guarco.

ARENA

Del TAJO DEL VIRILLA por metros cúbicos, en San José y Heredia puesta a domicilio

OFRECE

La Gran Fábrica de Mosaicos

— DE —

Adela v. de Jiménez

Apartado 343 — Teléfono 278

200.000 TUBOS de ensayo

De la Crema Dental Waite's Anti-Pi-o (Contra la pierrea)

Tiene listos The Antidolor Mfg. Co. Springville - Erie N. Y. FABRICANTES Para obsequiar

Recorte este anuncio Envíelo a The Antidolor Mfg. Co. Springville Erie N. Y. U.S.A. y a vuelta de correo tendrá Ud. absolutamente gratis un tubo de ensayo

Wait's-Anti-Pyo Dental Cream

Crónicas internacionales

MAC DONALD, ALEMANIA Y RUSIA

Es sencillamente imposible darse cuenta de lo que significa una política determinada, si no toma uno en cuenta los elementos engañosos de temperamento y de atmósfera. Ahí está el asunto de la política exterior del Primer Ministro MacDonald. MacDonald es el jefe de un partido que durante cuatro años ha criticado duramente, adoptando una política contraria a la de Francia.

En innumerables ocasiones, el partido ha votado reprobando la ocupación del Ruhr, demandando la revisión del Tratado de Versalles, condenando toda la política francesa de las reparaciones, y muchas otras cosas. Y, al ascender al Gobierno MacDonald anuncia que él desea que la Liga de las Naciones se convierta en un factor mucho más poderoso en el arreglo de los problemas europeos, y que quiere que Alemania y Rusia estén incluidos en la Liga.

Cualquiera diría que esto forzosamente provocaría un hondo resentimiento en Francia. Y, sin embargo, desde que MacDonald subió al poder, las relaciones franco-inglesas han sido mejores que en muchos meses anteriores. Debemos suponer que MacDonald no siente lo que dice y que el gobierno laborista no va a sostener su política de oposición a la ocupación del Ruhr, de la frontera del Rhin, etc?

Ya no hay fe en la fuerza

Nadie que conozca a MacDonald cree en tal cosa; es muy dudoso que el mismo Poincaré lo crea.

MacDonald está tratando, naturalmente, con un tipo muy diferente de sentimiento público. El Presidente Wilson tuvo que obrar en una época en la que el sentimiento general exigía coerción y castigo; de modo que habla una emoción que satisfacer. MacDonald tiene la ventaja de llegar al poder cuando el público en la Gran Bretaña y en Francia, ha perdido la fe en la fuerza. MacDonald se aprovechará de este cambio y lo desarrollará.

Es seguro que su programa hacia Francia será repetir:

"Queremos ver que ustedes obtengan reparaciones y seguridades. Su política del año pasado no logrará ninguna de ambas cosas. Los métodos que ustedes han adoptado nos dañan a nosotros y a toda la Europa y no hacen ningún bien a ustedes, como lo demuestran los hechos ocurridos en los últimos doce meses. Pero, no obstante que la política de ustedes nos perjudica, no vamos a pelear con ustedes, ni vamos a aumentar nuestros armamentos para que choquen con los de ustedes.

"Mi gobierno no hará alianzas militares contra ustedes. Pero tampoco este país volverá al campo de batalla, del lado de Francia, si se continúa esta política, como tampoco lo harán Rusia ni Italia. Mi gobierno no se prolongará indefinidamente. Quizá el humor pacifista de nuestro pueblo tampoco dure indefinidamente.

"Si Europa vuelve a combatir, ¿estará Francia segura cuando aumente su actual aislamiento moral? La modalidad espiritual de hoy, bien puede determinar la dirección en la que habrá de usarse mañana el poder físico—talvez empleado por algún sucesor del gobierno laborista que no profese nuestros principios pacifistas."

MacDonald, en efecto, repetirá esas palabras—pu-

blicamente, de modo que el pueblo francés pueda oír las— y las repetirá amistosamente, pero las repetirá.

Pero su política encerrará algo más que el simple envío de notas. Estará haciendo cosas que Francia tendrá que tomar en cuenta, desarrollando relaciones económicas con Alemania y Rusia, acercándose a esos países, restaurando los vastos territorios al oriente del Rhin, hasta donde pueden ser restaurados sin la cooperación de Francia

Nada de impuestos sobre el capital

La opinión comercial francesa verá con creciente inquietud una cooperación económica más íntima entre Inglaterra, Rusia y Alemania; cooperación en la que no está participando Francia. Y habrá una mayor presión sobre el gobierno francés, ejercida por poderosas secciones del público francés, para unirse a esa reconstrucción económica y aprovecharse de ella.

Los militaristas franceses se darán cuenta de que tiene una importante influencia sobre la situación militar. Una íntima cooperación entre Rusia y Alemania puede quizá neutralizar la importancia militar de Polonia. Y MacDonald continuará diciendo a Francia: "No desafíes estas fuerzas reconstructivas. Unete a ellas. Conviértete en un socio, en las mismas condiciones que aceptan los otros"

Tal parece que ya, ahora mismo, la posibilidad de una situación semejante está haciendo sus efectos sobre la opinión pública.

¿Y la contribución sobre el capital? ¿Y la "legislación confiscatoria?" No habrá contribución sobre el capital durante la vida de este Gobierno, ni legislación confiscatoria que valga la pena. Acaso se den algunos pasos hacia una "mesa de almuerzo más barata" (tarifas reducidas del azúcar, etc.); alguna reducción en los armamentos, que sería mayor si, paradójicamente, el país estuviera en mejor situación, es decir, si el problema de la falta de trabajo no fuera tan grave. Pero los astilleros no pueden cerrarse cuando hay un millón de hombres holgando.

Hombres como el actual Canciller del Tesoro jamás supieron que el socialismo pudiera ser algo efectivo por la mera redistribución de la riqueza—por el sencillo proceso de tomar de los ricos para dar a los pobres.

De cualquier modo, el actual gobierno se preocupa, esencialmente, por no desorganizar la maquinaria financiera del país. La desorganizará menos aún que sus antecesores por muy poco que aquellos lo hayan hecho. Aunque, a este respecto, parece que el público ya oye hablar, con tranquilidad, del programa laborista.

Uno de los milagros de la actual situación es el de que los conservadores estén demostrando una magnífica voluntad hacia el primer gobierno socialista. Un miembro del gobierno me dijo el otro día: "Si tuviéramos mañana otras elecciones generales, creo que el laborismo ganaría "de calle en todo el país"

Y, tratándose del país al que se ha considerado como el más conservador del mundo, es el más grande milagro.

NORMAN ANGELL

Es acusado un ex-Agente de Policía por varios delitos

Un señor Granda, ex-Agente de Policía del distrito de Boruca del Cantón de Osa, ha sido acusado ante las autoridades portenas por los delitos de estupro, violación y bigamia.

Presenta la acusación un señor llamado José Veita, de nacionalidad panameña a quien se le ha indicado que debe dirigirse al Alcalde de Buenos Aires para que instruya la sumaria del caso.

Veita le dirigió una carta a un estimable caballero de Puntarenas diciéndole que posee abundantes pruebas contra, el acusado quien destruyó la paz de su hogar violando una hija suya que estaba enamorada del ex-Agente.

Asimismo le dice que Granda es casado en Térraba con una señora Ro-

jas, de origen indio, S en 1915 estuvo en Davis (Panamá) en donde contrajo matrimonio eclesiástico con una señorita Arriozola que servía en la casa de una familia Tribaldo

También agrega que el Alcalde José Ana Hernández tuvo conocimiento de que Granda estupro una hija de un policía y que si no recibió el castigo merecido se debió a la intervención de un Jefe Político.

Total: que Granda que dice ser una mansa palom resulta más peligroso que el mismo Tenorio a que si existiera le daría atolillo con el dedo gordo.

Y personas que conocen al acusado dicen que es un pobre labriego que difícilmente pone su nombre ¿Qué tal si supiera de la tra menuda?

Carta abierta

Santa Bárbara, abril 10 de 1924.

Señor Magistrado don Antonio Alvarez Hurtado

San José

Muy distinguido señor y antiguo amigo:

Su carta inserta en las columnas del "Diario de Costa Rica" y dirigida al diputado Briceño ha despertado en mi ánimo de guanacasteco una verdadera gratitud hacia usted.

Su espíritu de altruismo que se revela en el problema agrario de esta provincia, es algo que impele a felicitarle; es algo como la suave brisa que rosa los pétalos de una flor.

Precisamente la falta de equidad y de justicia en el avalúo de terrenos de hijuelas antiguas, ha venido agravando la situación de los moradores pobres de esta provincia. Nada menos en los terrenos de Jesús de Morote se están palpando los resultados ya. Varios vecinos afincados en los terrenos de Morote tendrían por fuerza que pagar hoy ₡40 por hectárea con perjuicio de sus intereses que, a costa de lágrimas y sacrificios, han podido conquistar en el transcurso del tiempo.

¡Y pensar que todas estas

fatigas y desvelos han de concluir con la solución de pagar por lo que es nuestro cogiéndonos como "ratón con queso" para quedar por fin en la miseria! ¿No es esto una lamentable injusticia de parte de los acaparadores de terrenos que no dejan producto, arte ni beneficio para la Patria? ¿Qué abundan terrenos aquí para vender a menos de ₡25 hectárea? Ya lo creo; pues de lo contrario tendríamos que terminar en una lucha de bolcheviquis.

Lamento muy de veras que el señor Mayorga Rivas no ha ya estado en el Congreso mientras se discutía una ley suya que favorece a los guanacastecos para que él desde su banquillo levantara su protesta altiva defendiendo, como ha defendido siempre con bizarría, los intereses de sus representados. Pero no me quedará inadvertida la actitud,—bella por cierto,—de los Representantes Urbina y Baltodano porque ellos sin ser nicoyanos ni haber venido jamás con frases almiradas a nuestro pueblo a mendigar votos, ha sostenido con hidalguía la tesis contraria del rico que quita el pan de la boca a los pobres.—Muy atentamente saluda a usted,

PÁNFILO VIDAMO

Continuamos en un período crítico

La crisis sísmica no ha terminado y aunque la gente olvida el peligro que parecía amortiguado, es lo cierto que el Observatorio continúa registrando temblores.

Ayer a las seis y media de mañana se sintió uno tan fuerte que puso en alarma al vecindario.

De Orotina nos comunican que allí se sienten temblores a granel.

Así, pues, hay que estar en guardia.

Se trasladan las oficinas de la Gobernación

Ayer se trasladaron las oficinas de la Gobernación al local de la sucesión de la familia Esquivel, frente al Palacio Nacional. Allí se encuentran debidamente instaladas y en magníficas condiciones.

Suscríbase a este Diario

Carretera en pesimo estado

La carretera entre esta ciudad y Heredia se encuentra en buen estado desde el puente del río Torres.

La sección comprendida desde allí hasta el Paso de la Vacca da lástima. Se halla llena de huecos, sucia y con las cadenas deshechas. Ello se debe a descuido del Municipio a quien llamamos la atención sobre el particular.

Herido que ingresa al Hospital

Al Hospital de San Juan de Dios Dios ingresó en la mañana de ayer, traído por familiares y amigos, el señor Evaristo Montero, vecino de San Lujs de Aserri, quien sufrió graves heridas en su trabajo. La hemorragia no pudo ser contenida por lo cual se dispuso su traslado a esta capital.

En el Hospital le atendió el Dr. Barrionuevo quien ha dictaminado que la herida no es de gravedad.

La Oficina de Agencias y Comisiones ERNESTO ORTIZ

La Tienda de Novedades La Americana y la Imprenta Ortiz, avisan al público y en particular a su numerosa y distinguida clientela

Que la primera está en conexión con las principales jardinerías de la capital y por esto se puede hacer cargo del envío rápido de coronas funerales. Que la segunda tiene un gran surtido de cintas para coronas, negras, moradas, topo y otras novedades, y que la tercera imprime cintas y esquelas para funerales a cualquier hora del día o de la noche y los domingos y días feriados.

De manera que si Ud. necesita una corona con su cinta impresa, no dé muchas vueltas y ocurra donde ERNESTO ORTIZ y allí lo conseguirá todo mejor que en otra parte.

Así mismo la IMPRENTA ORTIZ se hace cargo de toda clase de trabajos del ramo a los precios más económicos.

Teléfono 250 — Apartado 374 — Telégrafo "ERTIZ" Calle 3ª Norte N.º 125

Stable at Otoya

- Riding horses
- Cabs for transports
- Wagon for demansglo
- Couches at any time
- Caballos para paseos o jornadas al volcán
- Coches a toda hora
- Carretones para transportes
- Vagón para traslado de muebles

Pida a la Caballeriza del Barrio Otoya.—Telef. 654 JOSE MARIA ZELEDON

Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pischorr Brau de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

Cemento - - Cemento

La mejor clase de fabricación belga a precio más bajo de plaza.

Por partidas descuento conveniente.

COMPAÑIA COMERCIAL DE COSTA RICA

Oficina:—Calle Alfredo Volio No. 18.

APARTADO 1048.

— TELÉFONO 1012.

Busque nuestro Diario

CABLES

tiene de la 1.ª página

iones y las claudicaciones. Poder ante las audacias los desafueros de algunas minorías, un pueblo que maneje fe y amor en sus reyes y confianza en sus soldados.

Ahora—agregó—España goza de libertad y la gozará mayor cuando la voluntad soberana designe a los hombres que la guarden.

Aconseja desterrar la creen-

En la pantalla Silenciosa

refleja muchas veces el drama de nuestra propia vida. Y viéndolo, sangran nuestros corazones heridos talvez de igual manera que los mudos intérpretes del trágico capítulo.

Jueves de Moda, por eso a las 8 y 30 se estrenará el grandioso espectáculo, "Sensación de Divorcio", en duda alguna, dejará vivo recuerdo en las mentes de los espectadores.

Un matrimonio verifica imprudentemente; una amante burlada que se venga con crueldad; dos esposos infelices con la pesada cruz del pesar y del arrepentimiento caminando separados por un calvario igualmente doloroso. Al final, la esperanza de redención: el Divorcio y al mismo tiempo un chiquillo precioso que será la víctima inocente del pecado de sus padres.—En síntesis, esta es la triste historia que se verá esta noche en el Mo-

verno con el colorido inusado de la realidad y materialmente interpretada por la angelical estrella LOIS WILSON. Es un compendio de lágrimas y suspiros, una lucha tremenda en que el fuego de la desdicha consume lentamente dos corazones.

A las 7 "La Marca del Amor", bonito drama que se ve en el suroeste de California, entre los ricos rancheros.

Domingo, "La Jaula Dorada" por la insuperable artista GLORIA SWANSON. A las 8 y 30 se estrenará una revista Pathé con acontecimientos importantísimos.

cia de que extranjero significa enemigo.

La difamación nos presenta—dijo—como retrógrados cuando más escuelas abrimos; aislados cuando los hoteles están llenos de extranjeros; militaristas cuando el ejército desempeña una misión civil y purificadora; crueles cuando ampliamente se ejerce la piedad real.

Exhortó a mantener la fe colaborando en la obra de cultura y de orden que realiza el Directorio para restituir las libertades, que quienes fingieron llorarlas lo hacen con interés personal y no porque las crean pérdidas para el pueblo.

Terminó augurando un venturoso porvenir a la radiotelefonía.

Italia construirá varios cruceros de diez mil toneladas

Londres, abril 23.—Despachos de Roma anuncian que el programa naval de Italia establece la construcción de varios cruceros de diez mil toneladas, con cañones de veinte centímetros y con mayor velocidad que todos los cruceros conocidos hasta la fecha.

También se incluye en el programa la inmediata construcción de caza-submarinos, cosa en que Mussolini y las autoridades navales ya han con-

El Informe de los expertos

París, abril 23.—La Comisión especial nombrada por la Cámara Internacional de Comercio para estudiar los dos informes, llegó a la conclusión unánime de que los informes ofrecen una verdadera perspectiva y proveen medidas prácticas para remover los obstáculos que hasta aquí parecían insalvables.

En los círculos oficiales franceses se declara que no hay que esperar por ahora ni las entrevistas privadas entre los Primeros Ministros Poincaré, de Francia, Theunis, de Bélgica, y McDonald de Inglaterra, o su reunión en la forma de una Conferencia Interaliada; y se considera por el Ministerio de Negocios Extranjeros que cualquier cambio de ideas a este respecto sería prematuro, mientras la Comisión de Reparaciones no haya tomado su decisión definitiva acerca de poner en ejecución el plan de los expertos

Turno en la Merced

El señor Cura de la Merced hará un gran turno que promete un resultado espléndido en todo sentido.

Será a beneficio de la Iglesia.

Nuevos detalles referentes a la Exposición del Imperio Británico

(Remitidos por el Sr. Cónsul Inglés, Mr. Frank N. Cox)

Desde abril a octubre de 1924, Londres constituirá indudablemente el punto principal de reunión de los comerciantes y fabricantes del mundo entero. Visitándolo ustedes en dicha época, en que la Exposición del Imperio Británico estará en todo su apogeo en Wembley, podrán ver un completo surtido de existencias, de todos los productos naturales, industriales y comerciales del Imperio Británico y al mismo tiempo inspeccionar o examinar detalladamente, el ramo especial de comercio o industria, que pueda interesar a ustedes.

Aunque los artículos que se exhibirán tendrán que ser productos del Imperio Británico, la Exposición en conjunto será, menos en nombre, internacional. Es lo más grande en su género jamás intentado. El Gobierno Británico, las Indias, Canadá, Australia, África del Sur, Nueva Zelanda, Terranova, África Occidental, África Oriental, Las Antillas, Las Indias Orientales, y prácticamente todas las demás colonias, están construyendo pabellones para exhibir sus mercaderías. También, además de los puntos de recreo y otras secciones propias de todas las exposiciones, dos soberbios salones (El Palacio de Maquinaria, y el Palacio de la Industria) cubriendo entre los mismos una superficie de más de 10 hectáreas, contendrán una verdadera serie de productos de las Indias británicas.

Wembley Park (Londres) en cuyo punto se celebrará la Exposición, abarca una superficie de más de ochenta hectáreas y casi la mitad de dicha superficie la ocuparán suntuosos edificios. Puede irse fácilmente desde el centro de Londres, existiendo un continuo servicio de trenes, y toda clase de

medios de comunicación que permitirán al público penetrar rápidamente en las diferentes secciones de la exposición que pueda interesar a los visitantes.

Varias de las principales industrias están organizando el exhibir sus artículos en un mismo punto. La sección de maquinaria, contendrá la exposición sencilla más comprensiva de aparatos de maquinaria, jamás reunidos en exposición alguna. La Asociación de minas está delineando una mina de carbón completa desde el principio hasta el fin. La industria de algodón tendrá a la vista, una sección completa de la maquinaria necesaria para fabricación de algodón, mostrando todos los procedimientos y operaciones desde la materia prima hasta la terminación del artículo. La cuestión de transporte, productos químicos, lana, materias alimenticias y muchas más industrias, tendrán sus secciones propias, sin olvidar departamento alguno.

Los gastos para organizar la exposición ascienden a más de 10,000,000. Los principales edificios en los cuales se alojará la Exposición, están contruidos de hormigón armado. Todos los citados edificios están especialmente contruidos para la Exposición.

Durante la Exposición se celebrará una serie de conferencias internacionales en Wembley, a las que asistirán las principales autoridades de todo el mundo. La más notable de todas, que versará sobre "El Poder Mundial", tendrá lugar en agosto. La Convención Internacional de Anuncios se celebrará en julio.

Todas las exposiciones tienen un efecto estimulante sobre el comercio. La Exposición del Imperio Británico de 1924, no será una excepción de la regla. Llega un tiempo en que todo el mundo industrial espera un guía, una dirección en sus altos y plausibles propósitos.



La que cria a los niños robustos y sanos

En éxito constante

De venta en todas partes

Agente: E. De Mezerville
Teléfono 310 Casilla 880

Se compran

números del DIARIO DEL COMERCIO de las siguientes fechas, se pagan bien

Febrero	Viernes	16.
Marzo	Viernes	16.
"	Martes	20.
"	Domingo	25.
"	Viernes	30.
"	Sábado	31.
Abril	Domingo	1.º
Junio	Viernes	1.º
"	Jueves	7.
Julio	Martes	10.
Octubre	Domingo	21.
"	Martes	23.
"	Viernes	26.
"	Domingo	28.
Novm.	Sábado	24.
"	Domingo	25.
Dicm.	Martes	4.
"	Miércoles	12.

TACK HING LUNG y C.º
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Resoluciones de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

En la última reunión de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida se tomaron los acuerdos siguientes:

Ingresos

Se admitió como nuevos socios a los señores Ramón González Castillo y Luis Pacheco quienes cotizarán con un colón.

Endosos

Se mandaron anotar los endosos siguientes:

Manuela Coto de Rojas y José Saturnino Rojas García, esposos, se endosan mutuamente. Bernabé Céspedes de Coto, a su esposo José Joaquín Coto, Jerónimo Quesada Cedeno, a su esposa Marcelina Montoya de Quesada, Antonia Rojas García a su hermano el Presbítero Antonio María Rojas, María Josefa Rojas García, al mismo, Enrique María Rojas, al mismo, y Presbítero Antonio María Rojas a su hermana Antonia Rojas García, Julio Gosdinki, por medio de su apoderado don Abraham R. Méndez, pide que se cancele el endoso existente por haber muerto su señora y se haga a sus hijos.

En la solicitud de endosos de doña Margarita Quesada v. de Salas, se le contesta que es necesario la autorización del juez para hacer el traspaso del endoso que solicita.

Defunciones

Se admiten las defunciones siguientes: Caridad Pérez de Campos, Raimundo Villalobos, y se aprueban los adelantos hechos por la Tesorería.

Aclaración

Se acepta la indicación de corrección solicitada por la señorita Adelia Brenes en el endoso de la póliza de su señor padre don Pantaleón Brenes C.

Caducidad

Estando en mora los recibos de los señores Juan de la Cruz Ruiz M., Manuel Sánchez, M. Paulina Zeledón, Teófilo Rodger P., Elena Lumbuck de Roger y Hortensia Salazar, se acuerda declararlos caducos conforme a los estatutos, perdiendo los interesados los derechos de socios.

Recibos en mora

Fueron presentados varios recibos en mora del mes próximo pasado, que no han sido cobrados por la falta de dirección de los interesados. Se acordó hacerles un llamado por los periódicos y si así no fueren cubiertos declararlos caducos.

Parches mal pegados en las casas inhabitables

Han principiado a remendarse las casas destruidas con los terremotos del cuatro de marzo pasado, contra lo que previno la ingeniería municipal, cubriendo aparentemente el daño y dejando el peligro para los que deben ocuparlas cuando pase la excitación de los temblores.

Con otro temblor de VI intensidad estas casas tienen que desplomarse, pues están en pésimo estado.

Creemos que debe procederse con energía contra las personas que no quieren obedecer la orden de la Ingeniería Municipal.

Un caso de tosferina

curado a tiempo evita graves consecuencias. Y no hay medicina contra la TOSFERINA como la FERNATOZE. Ha sido la salvación de muchos niños. La consigue donde GRILLO.

C A C A O

Q. H.

EL PREFERIDO DE TODOS

GARANTIZADO PURO

Pídalo en todas partes DE VENTA

en todos los establecimientos

DIRECCION FABRICA
50 varas al Este de la botica la Doloresa

Llavero con llaves
En las oficinas de este Diario hay un llavero con varias llaves y llavines, el cual fué encontrado en la calle.

A la Familia

SI Ud. tiene que dar agradecimiento por pesames que haya recibido.

SI Ud. tiene que invitar a un entierro.

SI Ud. tiene que invitar para una misa de cabo de año o novenario.

Ocupe el **Diario del Comercio**, en donde se le publicará en forma de tarjeta. Y le garantizamos que será vista por infinidad de personas, porque nuestro Diario va a todos los hogares.

PEDIR

en todos los Cafés

un cuarto VICHY CELESTINS

un cuarto VICHY HOPITAL

Manantiales del Estado Francés.

De nuestros corresponsales

Grecia

Reconstrucción

Son muy pocos los edificios que se están demoliendo, aún cuando la comisión señalara y notificara cada uno de ellos a sus propietarios. Hace falta autoridad.

Calles

En pésimo estado con todos los escombros, que con un poco de orden o disposición se les debiera dar el lugar correspondiente.

¿Qué hace la policía?

Entre nosotros

El muy apreciable y querido Fray Ernesto se encuentra desde el sábado 12 del corriente.

Su Sra. Ilma. el Sr. Obispo, llegó el miércoles santo. Presenciamos la ceremonia que pasarán años sin que tengamos la suerte de volver a ver: "La Consagración de los Santos Oleos". Hubo asistencia de muchos sacerdotes de los pueblos vecinos.

El Presbo. Junoy

que con el entusiasmo que lo caracteriza y el cariño que le tiene a este pueblo y que creemos correspondido, ha sabido poner a los ojos del más ignorante todos los progresos de nuestra iglesia. Tiene una muy justa queja y ella es el poco amor que tienen unos que se hacen llamar caballeros y que con falta de autoridad como de delicadeza de su misma persona, no les preocupan que sus animales repasen en los parquecitos de la iglesia, destruyendo el jardín de la Gruta de Nuestra Señora de Lourdes que es un esfuerzo de nuestro querido Cura y del pueblo en general.

La autoridad (muy eficiente en esto) debe tomar cartas en el asunto en lugar de visitar otros lugares menos recomendables para el puesto que a cargo tienen.

Duelo

El sábado en las primeras horas de la noche sintió Grecia la ausencia de uno de sus buenos hijos después de varios meses de enfermedad y dos operaciones, que se llamó David Barquero Ruiz. Enviamos nuestra sincera condolencia a sus familiares.

Desamparados

Semana Santa

Las ceremonias religiosas de Semana Santa celebráronse con toda suntuosidad.

Las procesiones del jueves y del viernes fueron muy concurridas.

El sermón del jueves estuvo a cargo del Presbítero Arrieta; el de las once del viernes, a cargo del reputado orador Presbítero Borge y el de la tarde, sencillo pero emocionante, tocó al Presbítero García.

El orden y organización de las procesiones que lucían imágenes, ángeles, Verónica, Samaritana y Marías, convenientemente ataviadas, fueron del agrado general y en los distintos grupos del pueblo católico, se comenta muy bien la actividad y entusiasmo del señor Cura Párroco Presbítero don Elías Valenciano, quien puso todos sus esfuerzos y su celo en la suntuosidad de tan significativas ceremonias a las cuales nada hubo que objetar.

Cumpleaños

Hilda, la simpática e inteligente niña del hogar Valenciano Soto, cumplió 9 años de edad, que son una promesa para el porvenir de la linda chiquitina que se distingue por su vivacidad y gentileza; y con tal motivo fue servida en casa de sus padres don Rosendo Valenciano y doña Rosa de Valenciano, una suculenta comida a la que se dieron cita amigos allegados de los padres de la festejada, que brindaron por la felicidad de ésta y de sus apreciables papás.

Corresponsal

Abril 22 de 1924.

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea

Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios

El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino de Purisál, C. R., dice:

"Mis sufrimientos eran terribles. Todo mi cuerpo estaba cubierto de erupciones, llagas y eczema. Mi estado era muy doloroso y al parecer no había curación para mí. En el hospital, me trataron los mejores doctores, sin que obtuviese ningún resultado.

"Una día alguien me dijo que existía una maravillosa medicina para las enfermedades de la piel, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, estoy completamente bien."

Desde hace algún tiempo, hemos venido publicando estos testimonios de todas partes de la América Latina, en que se refieren los resultados verdaderamente maravillosos obtenidos con Lavol el líquido cicatrizante.

Pregunte a su farmacéutico si no ha oído hablar de casos en su vecindad. Compre un frasco de Lavol, el mejor de los remedios para las enfermedades de la piel, y aplíquelo a la piel hoy en la noche.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

El Diputado don Matías Trejos se sacude de imputaciones calumniosas

Los "republicanos" repudian los escrutinios de Alajuela y Heredia

(Concluye)

6.º—Debo hacer constar, por último, que no obstante resultar entonces perdidoso el grupo en que yo militaba, y aparte de la irregularidad fundamental de las elecciones de entonces, me pareció en abstracto buena la interpretación dada por el Congreso a la Ley Electoral. La reflexión me hizo ver que el arma usada por nosotros era sumamente peligrosa en manos de las Juntas Provinciales, y que si la había

mos empleado con sana intención y creyendo rectificar en algo el resultado falso de unas elecciones efectuadas a alta presión oficial, otros se valdrían del mismo recurso (como ya se habían valido) para mayores atropellos. Los miembros de las juntas receptoras de votos son por lo general hijos del pueblo sin más letras que las de la escuela primaria, y pocas veces tienen a mano

personas suficientemente expertas que las dirijan y eviten cualquiera irregularidad en las actas. Sobre todo al final de una jornada fatigosa para ellos, trabajando hasta las ocho, nueve o más horas de la noche, casi siempre con mala luz y en locales y con útiles de oficina sumamente inadecuados y encima de esto casi siempre sin comer y con el afán de terminar pronto para ir a entregar las actas, es asombroso que no vengan éstas con más irregularidades. Por eso, después de dicha interpretación, ni en las elecciones de 1919 ni en las de 1921 en que fui escrutador propietario, ni en las presentes en que fungí como suplente, consentí nunca en que se anulara ninguna acta por irregular que fuese. He de recordar que precisamente en las presentes elecciones sostuve con ardor y contribuí a hacer triunfar siempre esa tesis. Recuerdo que varias veces combatiendo la opinión de mis compañeros y aún disgustando al fiscal de mi partido evité que dejaran de tomarse en cuenta actas, la mayor parte de ellas favorables al jimenismo y en una de las cuales no había ni encabezamiento, ni registro de papeletas sino simplemente una lista que decía: Fulano, republicano; Zutano, idem; Mengano, de tal partido y así sucesivamente. Pero el acta estaba firmada por los tres miembros de la mesa y por los fiscales de los partidos,

y yo sostuve que en verdad sabida y buena fe guardada no podía dudarse que aquellos hombres habían votado por los candidatos de sus respectivas agrupaciones.

Concluyo esta mi larga apología en la esperanza de que quienes no estén cegados por la pasión reconocerán lo siguiente: 1.º—Que 1915 no es 1923 ya que entonces no existían los precedentes y reglas que hoy existen acerca del caso. 2.º—Que en 1915 ni mi compañero señor Echeverría ni yo tratamos como se trata ahora de hacer culeteo de taurines de mala ley para convertir en blanco lo que aquellas llamadas elecciones habían dejado negro. 3.º—Que hoy es manifiestamente contrario a la ley el "procedimiento de las Juntas de Alajuela y el de Heredia, contrario a la interpretación que le dió el mismo Partido Republicano el cual por lo mismo repudió desde entonces el acto ilegal de esas Juntas.

MATIAS TREJOS

Movimiento diario

Nacimientos

Carlos Luis, de Alfonso Núñez y Jesús Coto.

Mireya, de Gilberto Sánchez y Adelia Splano.

Yolanda, de Sofía Vargas.

Innominado, de Juan J. Sancho y Rosa Santi.

Manuel, de Isaías Castro y Avelina Rojas.

Pasaportes

Fernando Troyo para los Estados Unidos.

Francisco Orlich para Europa.

Rosa Simón para Suria.

Clemencia Salinas para Colón.

Justo H. Cuadra para Nicaragua.

Humberto Martínez para El Salvador.

Otto André para Europa.

Benita de Holts para Europa.

Dr. Alejandro Montero S.

Médico Cirujano

Oficina: Frente a la Segunda Sección de Policía.

Despacha: de 2 a 5 p. m.

Teléfono No. 375

Para qué Cortar los Callos? Use "Gets-It"

Los cirujanos no operan ni en sus propios callos. Usan "Gets-It" para liberar a sus pies



de aquella tortura. Para qué corre Ud. el riesgo de una infección o de una cortadura de la navaja, cuando es tan fácil eliminar los callos y las callosidades de una manera rápida, completa y permanente? Dos o tres gotas de "Gets-It" dejan insensible a cualquier callo; después lo afloja, y Ud. puede desprenderlo sin experimentar jamás el menor dolor. Compre una botellita hoy mismo. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 podrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1.º, 2.º, 3.º, y 4.º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No debee olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

Teatro Moderno

Jueves 24 de Abril

Jueves de moda

A las 7 p. m.

ÚLTIMA VEZ

La Marca del Amor

por Roy Stewart

A las 8 y 30.

ESTRENO

PENSIÓN DE DIVORCIO

por LOIS WILSON

DOMINGO

LA JAULA DORADA

por GLORIA SWANSON

Busque el número próximo



CERVECERIA

La Navarra

Pida usted en todas las cantinas la famosa Cerveza Superior

La Navarra

Analizada por el Departamento de Sanidad. Magníficos resultados

SANA - NUTRITIVA



Perfume "CAMIA"

de RIGAUD

8, Rue Vivienne. - PARIS

ARISTOCRATICO - DELICADO

de FAMA MUNDIAL

De venta en todas las Perfumerías.

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.

—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.

—No menos de tres inserciones.

—PAGO ANTICIPADO.

Octavio A. Fayad

acaba de recibir un gran surtido de medias para ambos sexos a precios sumamente bajos. También acaba de recibir betún SHINOLA negro y rojo y puede darlo a los mejores precios de plaza.

Italia Mater

Volta ha dado como producir la electricidad. Galvani ha enseñado que el hombre es un pilar eléctrico, esto es, que la electricidad es vida. Maggiorani, que el equilibrio de la electricidad en el organismo es salud. Equilibrio que se puede obtener con la electricidad misma introducida por la piel. (Baño hidro-termo-eléctrico: termo, porque es tibio) e internamente (por el estómago) mediante líquidos. En efecto, el Maggiorani cura la tuberculosis recidiendo a la víctima la electricidad que los bacilos habían tomado por su vida y si los bacilos no habían dañado los pulmones la curación es fácil.

SE VENDE un magnífico lote propio para construir varias casas. Tiene cloacas, cañerías, aceras; es esquinero y en magnífico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.

CASA PEQUEÑA.— Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; preférese al lado del Distrito del Carmen.—Informes en este diario

SE COMPRA barato un armario librería, pequeño, de segunda mano. Debe estar en buenas condiciones de limpieza.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

SEIS CASAS en punto céntrico, con servicio sanitario a la europea, bien construidas contra temblores, se venden. Tienen diferentes precios. Si Ud necesita una, pida informes a Agencia General de Anuncios de este Diario.

Société Française de Bienfaisance au Costa Rica.

Les membres de la Société sont priés d'assister à l'Assemblée Générale annuelle qui aura lieu le 28 avril à 16 heures au domicile du Secrétaire. Passage Dent.—Pour le Président Le Secrétaire. Eug. Mercier San José le 23 avril 1924.

En punto

céntrico, se desea comprar una casa destruída por los terremotos.—Diríjase al apartado de correos No. 206.

La regeneración

sanitaria en el mundo orgánico se hace con la electricidad húmeda, animal, sea introducida por la piel, sea por el estómago y con la ayuda del cloruro de calcio puro, con el cual se tiene la electricidad (vida) en los humores orgánicos: como por las enfermedades septicos el iodo, que por su propiedad oxidante rinde más diamagnéticos los humores orgánicos.—Dr. Antonio Maggiorani.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Savavia Calle del Tranvía al Pacífico

FINCA DE BANANOS en producción, de 110 hectáreas sembrada en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvía, frente al Ferrocarril. Por aumentarse su dueño se vende en magníficas condiciones de pago. Diríjase a este Diario a Finquero.

VISITE LA Imp. Minerva

El Soviet moraliza la vida moscovita

Uno de los resultados de la reciente cruzada que ha emprendido el partido comunista contra las ostentaciones a que está dando lugar la prosperidad del país, q' ya ofrece grandes oportunidades a los especuladores, ha sido el debilitamiento de la vida nocturna en la Capital Roja. Hace un año cuando las casas de juego llenas de clientes funcionaban toda la noche y el baile entre los clientes de los restaurantes comenzaba apenas a las tres de la mañana y se prolongaba hasta la hora del desayuno, Moscú era uno de los puntos más alegres del globo.

Centenares de frecuentadores de las casas de juego y especuladores que se alimentaban con las enormes y costosas cenas que

sólo rusos pueden comer, han sido arrestados y deportados por considerarse les inútiles para el Estado. Las dos mayores casas de juego han quebrado. La administración municipal de Moscú recaudaba varios millones de dólares por concepto de las licencias para el juego. Ahora, el único lugar donde se juega a la ruleta y al baccarat es algo muy triste. Sólo unas pocas mesas funcionan y las apuestas son bajas. Hay varios establecimientos con licencia en los que el juego relativamente ingenuo de la lotería es lo único que se juega.

Los grandes cafés también carecen de clientela y ya los clientes no bailan en ellos: los cabarets todavía funcionan, y los teatros están llenos todas las no-

ches, a pesar de sus altos precios, que promedian en 3 a 4 dólares por asiento para el baile y los dramas de primera clase. Pero Moscú no es ya una ciudad "siempre abierta,"

Los pequeños salones de cerveza, que antes habrían hasta las dos de la mañana y que vendían sólo cerveza de muy baja gradación, se cierran ahora a las 10 de la noche y tienen que atenerse a la ley que sólo les permite vender alimentos calientes. De-

ben, más bien, ser salones de lectura para sus clientes suscribiéndose a todas las publicaciones del Gobierno, como periódicos del partido comunista y de las uniones de trabajadores y a los semanarios ilustrados. A nadie se le puede servir más de dos botellas de cerveza, y las personas menores de 16 años y las q' se encuentren intoxicadas no pueden ser atendidas como pidan dicha bebida. Pueden jugarse ajedrez y damas, pero no baraja, y las cabarets soportan restricciones especiales y difíciles.

Los restaurantes de primera clase, probablemente operan todavía, mediante el pago de licencias muy caras, y sin otro límite que el libro de cheques de cada cliente en cuanto a la cantidad de vino o el 24 por ciento sobre el valor del vodka que se consuma. Fuera del límite del bolsillo de cada cual, hay sin embargo otro cheque: el temor al aresto y a la deportación si la ostentación demuestra excesiva prosperidad que no puede ser explicada.

Todo ello causa la moralización de Moscú, restringiendo la vida nocturna a su mínimo límite.

FABRICA
café molido
Q. H.
Tuesta café
Ajeno
50 vrs al. Este de
Botica La Doloresa

Es inútil
perder el tiempo enviándonos
colaboraciones sin firma

La Dirección del DIARIO DEL COMERCIO avisa una vez más que no publicará ningún artículo mayor de una columna, salvo que se trate de COLABORACIONES SOLICITADAS. Y, desde luego, siempre que aquellos envíos NO SOLICITADOS sean de interés público y merezcan publicidad.

Por demás está advertir que el ciudadano deseoso de atacar a funcionarios, candidatos, políticos, lugartenientes, etc., etc., es lo correcto que ponga su firma al pie de lo que escribe. No porque el DIARIO DEL COMERCIO rehuya responsabilidades, ya que asume las propias, sino porque las castañas debe sacárselas del fuego quien tenga interés en que no sigan quemándose.

PARA TOSES
CATARROS, RESFRÍADOS, BRONQUITIS Y EVITAR PULMONIAS. TOME
EMULSION DE SCOTT

UNITED FRUIT CO.
Servicio de Vapores

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden
Administrador
San José, Marzo 28 de 1924

LOTE EN PATRIA
SE VENDE EL No. 6
DE LA PRIMERA CONCESION
Inmejorable inversión de capital
Entenderse en esta Administración con
Jorge de Mezerville

ACEITE VERDE
ACEITE VERDE
AQUI ESTA
Cúrese esa picazón de los
brazos, piernas y espalda
De venta en todas las boticas

CASA EN VENTA
EN EL CENTRO DE SAN JOSE
Se vende buena casa esquinera de
grandes dimensiones. Para más detalles
entenderse con esta gerencia

¿LE DUELE?

Si los bruscos cambios del tiempo le renuevan sus ataques de **Reumatismo, Sciática o Lumbago**, o si padece los agudos dolores que ocasionan la **Neuralgia, Golpes, Torceduras, Neuritis, etc.**, sufre porque quiere.

Por más de 40 años el SLOAN, el Mata Dolores sin rival, ha cumplido fielmente su misión de extirpar los dolores. Una ligera aplicación, sin necesidad de friccionarse, basta para impartir el tan ansiado alivio. Téngalo siempre a mano, listo para emergencias. Basta untárselo. Penetra por sí solo.

LINIMENTO DE SLOAN

Quita el Dolor de Muelas, de Espalda, Reumatismo, Músculos, Dolores. El mejor remedio casero de hace 40 años, es así el mejor remedio para tener en casa.

EL SLOAN ES EL AMIGO DE LA HUMANIDAD
— EL ENEMIGO INVENCIBLE DEL DOLOR

Vence siempre al Reumatismo, Calambres, Neuritis, Sciática, Lumbago. Es las farmacias del mundo.

MATA DOLORS

Encargue sus Trabajos
— A LA —
IMPRESA y LITOGRAFIA
MINERVA
Busque nuestro diario